

絆～Kizuna～

西東京市立ひばりが丘中学校
第1学年通信
令和3年12月17日(金)
第21号

2学期も残り1週間・・・

2学期も残すところあと1週間です。9月にはオンライン授業があったり、10月には新校舎での生活が本格的に始まったりと、今までにない新たな経験があった学期でした。学習面では、各教科で1学期よりも内容が少しずつ難しくなってきたり、1学期の学習内容の理解が不十分な人は、それを踏まえての学習に難しさを感じたりした人もいたのではないのでしょうか。三者面談などを通して、自分の課題点が明確になったと思います。12月、1月は比較的余裕のある時期になりますから、この期間にぜひ自分の苦手を克服することにチャレンジしてみてください。そして、生活面についても振り返りを行いました。課題によっては長年染み付いたよくない習慣で、なかなか直らないというものもあるかもしれませんが、変えようと思わないと変わりません。変える努力を始めてみてください。冬休みの予定はもう考えていますか？家族との予定やイベントなどの予定を楽しみにしている人も多いと思います。昨年は未知のウイルスにどう備えたらいいかわからないことが多い中で経済活動が再開され、年明けに感染拡大しました。今は新型コロナウイルスに関しての研究が進み、解明されたことが多いので、昨年よりも様々なことを制限せずに過ごせると思います(オミクロン株も出てきていますから、しっかりと感染対策をする必要はあります)。ぜひ素敵な冬休みを過ごしてほしいと思います。また、夏休みよりは短いですが、学校の授業がストップしているこの冬休みを利用し、苦手克服に力を入れてみてください。部活動もあると思います。短い中でたくさんのことをやるには、やはり時間の使い方が大切です。冬休みをどう使うかを、冬休みに入る前に考えておきましょう。

来週は大掃除

1学期は旧校舎に感謝の気持ちを込めて掃除をしました。2学期は新校舎での大掃除ですが、新校舎は木材が多く使われ、床もフローリングのため、スポンジに水を多く含ませて、バシャバシャと掃除をすることができません。木材が痛んでしまいますからね。固くしぼった濡れ雑巾でゴシゴシと汚れをこすり落としましょう。また、毎学期大掃除をしていて思うのですが、床掃除に時間と労力を多くかけるあまり、壁掃除がおろそかになっているのではないかと思います。普段の掃除で、壁掃除はほぼ行きませんよね。ただ、新校舎のきれいな白い壁は、もうすでに、少しくすんでいるところがあります。力強くこすりすぎると塗料が落ちてしまい、逆に壁が汚く見えてしまいます。力加減をよく考えて汚れを落としてください。また、新校舎はガラスが多いので、ガラス磨きも行ってもらいます(窓掃除は行わなくてもいいです。窓が外れて転落したら一大事ですから・・・)。そして、ほこりは上から下に落ちます。大掃除では、いきなり床掃除をするのではなく、まずは棚や壁など、上のほうから掃除をして、床掃除は後半に行いましょう。

さて、私は普段から、掃除はとても大切な活動だと思っています。きれいな環境は、衛生面を考えたら大切ですし、心や気持ちの面で考えたら、きれいなほうが気持ちよく過ごせます。汚い場所では心もすさんでいくのではないのでしょうか。また、掃除には様々な「学び」があり、しっかり取り組むことで良い姿勢や姿が身につくと思います。例えば・・・

誰かのために労力を使う、奉仕の心が身につく。

丁寧に作業をする姿勢が身につく。

ゴミや汚れがないかよく見て探すことで、いろんなことに気づけるようになる。

他者と協力・連携する姿勢が身につく。

作業手順や道具の使い方などを効率よくするにはどうしたらいいかを考えるようになる。

掃除はその場所も、自分自身も磨ける素敵な活動だと思います。「掃除はめんどくさい」「誰かがやってくれたらいいのに」と思う人もいますが、少し考え方を改めて、ぜひしっかり取り組んでみてください。

【長谷川】

学年の先生のつがやき

～今週は小野先生より～

給食準備の様子を見ていると、手際良く盛り付けができるようになったり、下膳準備をてきぱき行ったり、係生徒同士でコミュニケーションをとりながら片付けを行ったりと、1学期よりもスムーズに行えていると思います。経験の中から学び、成長している証拠ですね。また、最近はおかわりをする人が多くなり、残食がとても少なくなりました。身体が成長して大きくなり、それとともに食べる量が増えたという人は多いと思います。また、残食がたくさん出てもったいないから、意識的におかわりをするようにしているという人もいます。素敵な考えですね。これからも、もりもり食べて健やかに成長していきましょう。

<来週の予定>

日	曜	給食	1	2	3	4	5	6	学校行事等
20	月	○	総	○	○	○	○	○	
21	火	○	○	○	○	○	○	○	
22	水	○	○	○	○	○	道	—	
23	木	○	○	○	学	○	○	特活	学年集会、大掃除
24	金	○	道	総	式	学	—	—	終業式
25	土								

12/20(月) ①総合 キャリア学習「何のために働くのか」、冬休みの過ごし方

「何のために学ぶのか」について考えるということを行いました。それを踏まえて、今度は「何のために働くのか」について考えます。「何のために学ぶのか」と同様に、答えは1つではないと思います。様々な人の意見や考えを知り、自分の考えを深めていきましょう。

22(水) ⑤道徳「銀色のシャープペンシル」

嘘をついてしまった男子中学生の話から、心の弱さを乗り越えるということについて考えます。

23(木) ③学活 学年集会

学級委員や学年の先生から、2学期の振り返りや冬休み・3学期に向けての話があります。

⑥特活 大掃除

新しい校舎の綺麗さを維持できるよう、丁寧に掃除をしましょう。

24(金) ①道徳「決断！骨髄バンク移植第一号」

白血病患者をすくうために、日本でも骨髄バンクの組織を作ろうとしたボランティアの方々が奮闘するお話から命の大切さについて考えていきます。

②総合 職業について調べよう

冬休みに、職業について身近な人にインタビューをするという課題に取り組んでもらいます。その説明をします。

10:45～11:05 終業式

11:10～11:50 学活 通知表配布、3学期始業式の予定確認、冬休み中の確認

11:50～ 下校

※部活動再登校は14:00～

◎大掃除がある23日(木)までに、ロッカー内の荷物で持ち帰れるものは持ち帰りましょう。